

DEBA



Giro ederrean aritu ziren korrika gaztetxoak, euren peto eta pankartekin. :: ARGAZKIAK ANDER SALEGI

Luzaroko 417 ikasle Korriki Txikian

Luzaro eskolan hasi eta Aldats frontoian amaitu zuten

:: ANDER SALEGI

DEBA. Luzaro eskolako ikasle eta irakasleek Korrika Txikia ospatu zuten atzo. Luzaro eskolako 417 ikasle 3 eta 12 urte bitartekoak, atsedeen bat hartu zuten ikastolan Korrika Txikia ospatzeko.

Oso azkar egin zuten ibilbidea (ordu laurden pasata), Luzaroko hasi

eta Aldats frontoian amaitu zuten. Mailaka eta bakoitza eskolan egindako petoa jantzita herriko txoko desberdinetan kokatu ziren lekukoa hartzeko zain. Ibilbideari hasiera eman ziotenak helduenak izan ziren, seigarren mailakoak, azkenengo zatia plaza zaharretik frontoira ino haur hezkuntzako ikasleek egin zuten. Behin Aldatsen, lekukoan idatzitako mezua irakurri zuten, ondoren mailaka abestiak, esaldiak eta bertsoak irakurri zituzten. Ondoren, Korrikako abestia dantzatu zu-

ten denak batera. Amaitzeko, Zubi Guraso Elkarteak txokolatea eta galletak banatu zituen ume guztien artean. Giro txarra zegoen, euria protagonista, eta horregatik gustura edan zuten umeek txokolate beroa. Iluntzean musika izan zen protagonista. Txistulariak hasi ziren giroa alaitzen, ondoren Ke Toke el de Alau txarangak testigua hartu eta herriko kaleak musikaz bete zituen. Azken orduak, Kanean Kantuz taldeko kideak abesten ibili ziren tabernaz taberna.

Gaur 21. Korrika ez da herritik igaroko, baina debakoek testigua hartuko dute Kalbarion goizeko seiak aldera.

Danza

El próximo sábado 13 de abril a las 13.00 horas 60 alumnas de Kulunka ofrecerán un espectáculo de ballet en la barandilla del paseo de la ría, con motivo del Día Internacional de la Danza. El acto tendrá una duración aproximada de media hora.

ERMUA



Lola Herrera. :: MORQUECHO

Lola Herrera vuelve a Ermua Antzokia con la obra '5 horas con Mario'

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. 'Pentación Espectáculos' presenta la obra teatral 'Cinco horas con Mario', de Miguel Delibes con la gran actriz Lola Herrera, premio Max de Honor 2016, que volverá a protagonizar la obra en una producción de José Sámano en Ermua Antzokia, hoy viernes a las 22.15 horas.

Han pasado más de 50 años de la publicación de Cinco horas con Mario (1966) de Miguel Delibes, una de las novelas más destacadas de la narrativa española contemporánea, que representó por primera vez el 26 de noviembre de 1976 en Madrid. Lola Herrera dio vida entonces a Carmen Sotillo y ahora, más de 36 años después, vuelve a meterse en la piel de este personaje que cambió para siempre su carrera teatral.

Josefina Molina dirige la puesta en escena y José Sámano vuelve a ser el productor, los mismos que también adaptaron y estrenaron la obra en su día, vuelven a acompañar a la actriz. La función dura noventa y cinco minutos.

Venta de entradas

Las entradas tienen un precio de 15 euros la localidad y pueden adquirirse en venta anticipada en los cajeros multiservicio de Kutxabank, en su página web www.kutxabank.es. Así como en Lobiano Kulturgunea, de lunes a viernes de 9.00 a 21.00 horas. Y en taquilla hasta antes de iniciarse la función.

Reserva ya tu sesión de fotos

Aisse MC
Fotografía infantil
www.aissemc.es
618 242 868

EN BREVE

Entrevista en directo
contra el racismo

CON JUANMA CANO

Una entrevista en directo, de la campaña 'Periodistas contra el racismo' en el marco del programa 'Hoy por Hoy Eibar' con el periodista ermuarra Juanma Cano, clausuró ayer los actos de la Semana contra el Racismo que se viene desarrollando en Ermua en el último mes. Para esta clausura se entrevistó a la

periodista y responsable de la Comisión de Ayuda al Refugiado y Refugiada en Euskadi (CEAR) en Gasteiz, Rosabel Argote, que insistió en «las 19 herramientas que proponemos en esta campaña para que la ciudadanía se movilice ante los discursos xenófobos que se vierten». En este programa se entrevistó además al concejal de Inmigración, José Luis Araujo, a representantes de la iniciativa Zaporeak y otras personas que hablaron sobre la situación actual de racismo.



Momento de la entrevista en directo. A. LASUEN

Concierto coral de
Pispillu en la iglesia

19.45 HORAS

Mañana tendrá lugar un concierto coral. Dentro de la programación de la Korrika Kulturala mañana se celebrará un concierto coral en el que participarán las corales Pispillu de Ermua, organizadora del evento, y el coro de Villa de Mojanos (Valladolid). La actividad comenzará a las 19.45 horas, en la iglesia de Santiago y la entrada es libre.

La Korrika y 'Zaporeak' protagonizarán la agenda del fin de semana en Ermua

La carrera por el euskera cogerá mañana el testigo de Eibar (15.20 horas) en la Uni, antes de la paella (13.15 horas). La Korrika Txiki será esta tarde

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Korrika y la iniciativa 'Zaporeak' serán protagonistas de este fin de semana en Ermua. La Korrika Txiki que se celebrará hoy en Ermua y la oficial que llegará mañana ofrecerán cantidad de actividades que además de permitir apoyar al euskera animarán a la población a disfrutar de las jornadas del fin de semana e incluirán una muy especial actividad de la iniciativa 'Zaporeak' para disfrutar de una paella solidaria que ayudará a las personas que se encuentran en los campos de refugiados de Lesbos, en Grecia.

En concreto, la Korrika Txiki comenzará su recorrido a las 15.00 horas por las calles centrales del municipio. Escolares de San Lorenzo, Eskolabari, Ongarai Eskola y la ikastola Anaitasuna se pasarán el testigo del euskera en un recorrido que unirá los centros escolares en un



La Korrika Txiki animará la tarde ermuarra hoy, al igual que hace dos años. A. L.

mismo objetivo para potenciar el euskera.

Se saldrá a las 15.00 horas del colegio San Lorenzo y se pasará bajo el túnel de la Avenida de Gipuzkoa, pasando por Goienkale, Sexto Centenario, el Giroa, cogiendo la vuelta en el Zurich, volviendo a Sexto Centenario y pasando por Zubiaurre para concluir en la plaza.

Posteriormente, a partir de las 16.30 horas, se celebrará una chocolatada y una 'disco festa'. También se contará con talleres para la población infantil, a partir de las 17.30 horas.

Por otra parte, la Korrika que pasará mañana por Ermua contará con diversas actividades que se podrán vivir durante toda la jornada en el

municipio.

El programa comenzará a las 11.00 horas con unas peculiares olimpiadas que se celebrarán en la plaza. A las 12.30 horas se podrá disfrutar de una comida cien por cien vegetal y vegana y dará comienzo también un pasacalles con música.

En esta ocasión la iniciativa 'Zaporeak' estará presente en los actos

de la Korrika. Se trata de ofrecer la posibilidad de disfrutar de una paella solidaria cuya recaudación irá destinada a alimentar a las personas que en la actualidad sobreviven en los campos de refugiados de Grecia. Es una iniciativa que parte de diversos cocineros de Euskadi, y en este caso concreto, de una cocinera eibarresa y otro profesional ermuarra, que tratan de recoger 1.000 kilos de arroz en Ermua y de lentejas en Eibar para alimentar a las personas que realmente lo necesitan en Grecia.

El plato de paella costará 5 euros y se repartirá a las 13.15 horas, para que luego se pueda acudir a la Korrika.

Se prevé que el testigo se recoja en la Universidad Laboral a las 15.20 horas. El recorrido, a partir de entonces pasará por San Antonio, Goienkale, Patakonia, Zubiaurre, Probaleku, Sevto Centenario, Zubiaurre, BBK y se dirigirá a Mallabia.

Mallabia

Los mallabitarras tienen previsto recoger el testigo de la Korrika, a las 15.49 horas. Y posteriormente la txaranga Rockalean animará las calles del municipio.

No obstante, hoy también se celebrará la Korrika Txiki en Mallabia.

Saldrá del colegio a las 15.00 horas y recorrerá las calles centrales de la localidad. A partir de las 16.30 horas habrá chocolatada en la plaza y juegos infantiles, a cargo de Satxi-bu aisaldi taldea, a partir de las 17.00 horas.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

Durangaldea



Joseba Muxika, acompañado del resto de compañeros de candidatura. Foto: DEIA

El PNV de Elorrio quiere “reactivar” el municipio

ELORRIO – Construir un municipio “más fuerte social y económicamente que garantice un proyecto de futuro para todos los elorriarras”. Bajo esta premisa y con Joseba Muxika a la cabeza, el PNV presentó su candidatura a las elecciones municipales.

Para la construcción de un Elorrio “fuerte”, Muxika remarcó que

“es vital atraer empresas que generen empleo de calidad para lo cual resulta imprescindible el desarrollo del polo industrial de Pulla Azkarreta; y de garantizar servicios sociales y programas avanzados para hacer frente a la exclusión social para lo que haremos realidad a una vieja demanda: la apertura de un centro de día para per-

sonas mayores, entre otras acciones”, aseguró ambicioso.

Durante su intervención, el cabeza de lista jeltzale enumeró algunos proyectos estratégicos como la construcción de un nuevo polideportivo, el impulso definitivo del proyecto museístico de Argiñeta, la construcción de un parque en los terrenos de Montorra, la rehabilitación del Palacio Aldapabetia o abordar el problema del saneamiento en los barrios rurales. “Elorrio necesita reactivarse tras cuatro años en el letargo y la inactividad”, defendió Muxika. – K. Doyle

Zornotza detecta la violencia machista desde el colegio

El segundo protocolo interinstitucional quiere sumar al profesorado ofreciéndole información

Kevin Doyle

AMOREBIETA-ETXANO – El Ayuntamiento de Amorebieta-Etxano ha puesto en marcha el segundo protocolo interinstitucional para casos de violencia contra las mujeres acordado entre el propio Consistorio, Osakidetza y la Ertzaintza. En este segundo documento, se quiere incluir a los centros escolares, que ya vienen ofreciendo formación para prevenir la violencia hacia las mujeres, para que aporten al profesorado las herramientas necesarias de cara a detectar de forma temprana los casos de violencia entre el alumnado. Y es que en 2018, el mayor número de casos de víctimas de género (8) se produjeron en edades comprendidas entre los 18 y los 25 años. “De ahí la necesidad de reforzar los valores de igualdad en los colectivo más jóvenes”, inciden. “Este nuevo protocolo interinstitucional nace con vocación de que el profesorado participe en las reuniones de coordinación de los diferentes agentes públicos implicados”, explicaron desde la organización.

El objetivo fundamental de este reglamento es mejorar la coordinación de los diferentes agentes institucionales en los casos de violencia sexista para abordarlos de la manera unificada y más eficaz posible y menos dolorosa para la víctima. “Con este nuevo protocolo se pretende fundamentalmente potenciar la formación de los servicios más accesibles al ciudadano como pueden ser la Policía Municipal, los servicios sociales municipales y Osakidetza de cara a ofrecer una mayor cercanía y empatía con la víctima, un valor fundamental en este tipo de situaciones”, explicaron desde el Consistorio zornotzarra.

En lo que a estadísticas se refiere, el pasado año los Servicios Sociales de Amorebieta-Etxano atendieron veinte de los veintiocho casos de violencia contra las mujeres que se produjeron en el municipio. En cada una de esas situaciones, Ayuntamiento, Osakidetza, Ertzaintza y Policía Municipal pusieron en marcha, siempre con el consentimiento de la víctima, un protocolo de actuación por el que se le ofrecieron recursos especializados como orientación, atención psicológica tanto a las propias mujeres como a los menores y una abogada de oficio que les proporcionó asesoramiento jurídico.

En este sentido, durante el último año, los recursos más demandados por las zornotzarras fueron la atención psicológica y la orientación.

DENUNCIAS El 90% de las mujeres atendidas por los servicios municipales interpusieron denuncia contra sus agresores. En ese momento, el 35% de las víctimas se encontraban en trámites de separación o divorcio. En el último ejercicio, se ha incrementado el número de mujeres que cuentan con una orden de protección en el momento de ser atendida por las trabajadoras sociales pasando de 8 en 2017 a 11 en 2018. ●

NUEVO DOCUMENTO

- **Protocolo.** Nace de la coordinación entre el Ayuntamiento, Osakidetza y la Ertzaintza para mejorar la atención a las víctimas.
- **Profesorado.** Quieren que el profesorado participe en las reuniones de coordinación con Servicios Sociales, policías...

www.korrika.eus

21. korrika
Bukaera
JAIA
GASTEIZEN
apirilaren 14an

12:30
Andra Mari Zuriaren plaza
KORRIKAREN
BUKAERA

HERRI-BAZKARIA
PHOTOCALL-A
TONBOLA
KORRIKAREN
AHIZPEN ERAKUSKETA
DANTZA PLAZAN
KALE-ANIMAZIOA
EMAKUME
BERTSOLARIAK
UMEENTZAKO
JOLASAK
LIBE
MICE
KOBAN
HARRESIAN ZULO

ARTISAUAK
EKOIZLE ARABARRAK
HERRI-MUGIMENDUAK
KLIKA GARAGARDOA
AKROBAZIA EMOZIONALA
KIDAM MAGOA
JOALDUNAK
KORRIKA DENDA
TXOTXONGILOAK
BARATZA ARETOA
DJ PORRU

Ermua premia los mejores piropos de su consolidado concurso

ERMUA – Udaberriko loreen antzera jaiotzen da nire sugarra gertu zaitudanean. Este fue el piropo ganador de la XII. edición del concurso de piropos en euskera organizado por el Ayuntamiento de Ermua. Su autor, Igor González, tendrá la ocasión de disfrutar de un circuito para dos personas en el centro de talasoterapia La Perla, de Donostia, que incluye un masaje con aromaterapia y un menú degustación. En la categoría juvenil,

Naroa González fue la autora de *Zuk eguzkiak baino gehiago argitzen nauzu*, por lo que obtuvo un cheque de compra valorado en 100 euros que podrá canjear en los establecimientos asociados. Por último, el premio de la categoría infantil fue otorgado al piropo *Zu sagardo eta ni kupela. Bion artean txotx! ederra*, de la también ermuarra Sofia Baltasar de once años. La ganadora obtendrá un cheque de compra valorado en 50 euros.

Un año más, el jurado, compuesto por representantes de la asociación de comerciantes y del Ayuntamiento, valoraron los más de 200 trabajos presentados. – K. Doyle